

Precios de suscripcion  
en Murcia.

# LA PAZ,

Precios de suscripcion  
fuera.

Mes 7 rs. y trimestre 19.  
A los números de los viernes  
solamente,  
mes 2 y 1/2 rs. y trimestre 7.  
A la cábala 10 rs. un año.

Mes 9 rs. y trimestre 24.  
A los números de los viernes  
solamente,  
mes 5 rs. y trimestre 8.  
A la cábala 12 rs. un año.

Se suscribe en la administra-  
cion, S. Lorenzo, 11.

DIARIO DE MURCIA,

Precio de los anuncios tres  
cuartos cada linea.

DE INTERESES MATERIALES, COMERCIO, INDUSTRIA, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

MURCIA 17 DE SETIEMBRE.

Ha llegado á nuestro poder el prospecto de la Sociedad general española de Descuentos establecida en Madrid, y de la que es fundadora la Compañía general de Crédito en España.

Inútil nos parece el recomendar esta Sociedad, cuando es demasiado sabido lo ventajosas que son todas las de su especie, y mucho mas, cuando en esta son más seguras todas las operaciones en razon á estar garantizadas por un valor efectivo, con cuyo motivo el suscriptor puede tener mayor confianza. Por lo tanto nos limitamos solamente á recomendar la lectura de dicho prospecto que copiamos á continuacion.

SOCIEDAD GENERAL ESPAÑOLA DE DESCUENTOS.

El grado de civilizacion de un pueblo, su importancia, y el papel que está llamado á representar en la política general, se aprecian y se determinan actualmente segun el desarrollo de su comercio y de su industria; pero estos elementos de bienestar y de riqueza no pueden vivificarse sino por medio del crédito; porque solo él estimula la produccion, crea los medios de dar salida, y pone en movimiento todas las fuerzas económicas. Es un motor enérgico é indispensable, sin el cual se aminora el trabajo, y se paraliza con perjuicio de todas las clases de la sociedad.

Estas verdades elementales tienen en España una triste aplicacion.

¿Por qué su categoría en el mundo es inferior á la que le marcan su pasado histórico, su grandeza, la vasta estension de su territorio y el genio de sus habitantes? Tiene una posicion geográfica admirable; sus costas están bañadas por dos mares; posee puertos magníficos; su suelo está dotado de una fecundidad prodigiosa; sus numerosas minas de carbon de piedra, de hierro, de cobre, de plomo, etc., encierran productos de superior calidad.

Con tales condiciones, dotada tan feliz y escepcionalmente por la naturaleza, ¿en qué consiste que España se halle mas atrasada que otras naciones mucho menos favorecidas? ¿En qué consiste que no utilice sus inmensos recursos, y que sea tributaria del extranjero, hasta para los objetos que deberia, por el contrario, exportar en proporciones considerables, satisfaciendo al mismo tiempo con amplitud las necesidades de su propio consumo? Este fenómeno se explica por la

falta de instituciones propias para las necesidades imperiosas y constantes de la produccion.

La Compañía general de Crédito de España, comprendiendo esta situacion deplorabile, ha buscado los medios de hacerla desaparecer. La ley que se ha impuesto de ejercer su accion tutelar donde quieran que se adviertan grandes necesidades, la ha inducido á tomar la iniciativa de la creacion de una Sociedad en grande escala, destinada á prestar al comercio y á la industria el apoyo que les faltan, y á darles un inmenso impulso.

Los servicios que está llamada á hacer la Sociedad general española de Descuentos en las provincias, así como en Madrid, estendiendo sucesivamente su red por los diversos puntos en que lo admite el movimiento de los negocios, son incalculables, y con ellos abre al pais una era de prosperidad indefinida. Las Cajas locales que establezca, no serán mas que ramas de un mismo tronco; la concentracion y la unidad le permitirán poner incesantemente en movimiento todos los recursos de que dispone, y de los que ninguna parte quedará así esterilizada.

El descuento de papel con dos firmas, el préstamo sobre mercancías, las cuentas corrientes y la recaudacion, tales son las operaciones que está autorizada á hacer segun sus Estatutos. Dedicada esclusivamente y circunscrita á estas operaciones, no pudiendo aplicar su capital á empresas diferentes, necesita tanto del comercio y de la industria para realizar beneficios, como estos de ella para su natural desarrollo. Existe entre ambos una solidaridad estrecha y forzosa; se enriquecen el uno por medio del otro, y sus intereses no pueden separarse.

El capital social es de 60.000,000 de reales, que puede aumentarse, si llega el caso, con autorizacion del gobierno: está representado por 30,000 acciones de 2,000 rs. cada una, y de este número la Compañía general de Crédito, fundadora de la Sociedad, se ha suscrito por 16,000. El primer dividendo inmediatamente exigible, segun los Estatutos, es de la cuarta parte, ó sea 25 por 100: los demás dividendos no se efectuarán sino á medida que se vayan necesitando.

Habiendo sido establecida la Sociedad general de Descuentos en interés de los comerciantes é industriales, toca á estos principalmente acogerla de un modo favorable, y secundar los generosos esfuerzos de la Compañía de Crédito, apresurándose á inscribirse por la mayor suma

posible de las acciones emitidas.

Inútil es discutir sobre la solidez que ofrece á los mismos capitalistas un establecimiento de esta clase, ni sobre las ventajas que deben reportar. Sabido es que de todas las operaciones, las del descuento y préstamos sobre mercancías son las mas seguras, puesto que están siempre garantizadas por un valor real; y nadie ignora que esas operaciones, en razon de la multiplicidad y serie constante de su renovacion, proporcionan beneficios ciertos y elevados.

Suscripcion á las acciones de la Sociedad general española de Descuentos.

Las personas que deseen tomar acciones, dirigirán el pedido por medio de una carta conforme al adjunto modelo, á uno de sus agentes, ó al administrador director de la Compañía general de Crédito en España, calle del Turco, núm. 6, Madrid. Los dividendos se harán efectivos en la Caja de dicha compañía; en provincias, en las casas de los banqueros autorizados al efecto.

Sociedad general española de Descuentos.—.....de.....de 185...—Sr. D.....

Muy señor mio: Hallándose V. completamente autorizado para recoger los pedidos de acciones de la Sociedad general española de Descuentos, que acaba de formarse bajo los auspicios de la Compañía general de Crédito en España, y en conformidad con lo que particularmente hemos convenido, dirijo á V. la presente, para manifestarle que desde luego me suscribo á.....acciones de dicha Sociedad de Descuentos, obligándome á hacer efectivo su importe en el tiempo y forma prescritos en la escritura fundamental.

Soy de V. atento y S. S. Q. S. M. B.

## NOTICIAS OFICIALES.

La Gaceta del 13 publica el siguiente real decreto:

«En usode la prerogativa que me compete por el art. 26 de la constitucion de la monarquía, y conformándome con el parecer de mi consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente:

Art. 1.º Queda disuelto el congreso de los diputados.

Art. 2.º Se procederá á nuevas elecciones con arreglo á la ley electoral vigente.

Art. 3.º Las córtes del reino se reunirán en la capital de la Monarquía el



dia 1.º de diciembre del corriente año.

Dado en la Coruña à 11 de setiembre de 1858.—Esta rubricado de la real mano.—El presidente del consejo de ministros, Leopoldo O'Donnell.

### NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 15 de agosto.

De la *Correspondencia*.

—Sobre el viage de S. M. se recibió ayer por el gobierno el siguiente despacho telegráfico:

El gobernador de la provincia de Lugo al Excmo. Sr. ministro de la gobernación:

Lugo 14 de setiembre. S. M. la reina y el rey y su augusta real familia salen en este momento, que son la una y 10 minutos de la tarde, para Villafranca del Bierzo, sin novedad en su importante salud, habiendo sido despedidos con las mas entusiastas aclamaciones por el inmenso pueblo que les seguía.

—Entre los muertos que tuvieron los rifeños el dia 30 del pasado se cuenta un tal Olivares, secretario de Massuso, que hace muchos años se fugó de Melillo, hombre sanguinario y el que mas ha contribuido á que los moros estén en continua guerra con aquella plaza.

—Dicen de Nápoles que Francia é Inglaterra han propuesto ya las condiciones bajo las cuales se podrán restablecer sus relaciones con las dos Sicilias. Se hablaba en Nápoles de la proximidad de un cambio ministerial.

—El Sr. Isturiz, nuestro ministro plenipotenciario cerca de la Gran Bretaña, llegó el dia 7 á Lóndres, y se encargó inmediatamente de la legación. No ha podido presentar todavía sus credenciales por hallarse ausente la córte.

—SS. MM. harán positivamente su entrada en Madrid el dia 22 de vuelta de su viage, anoche debieron pernoctar en Villafranca, el 16 y 17 estarán en Astorga, el 18 en Tordesillas, el 19 en Arévalo y el 20 en el Escorial, entrando en esta córte el 22. Desvanecidos los temores inundados sobre la aparicion de ciertas enfermedades en Arévalo y en el Escorial, se ha resuelto que S. M. pase por ambos puntos, haciendo su anhelada visita al magnífico monasterio de S. Lorenzo. En virtud de este itinerario oficial, ayer han salido de esta córte y de Alcalá de Henares el batallón de cazadores de Alcántara núm. 20 y el regimiento de lanceros de Pavia núm. 7 para cubrir la carretera hasta Villacastin para la venida de SS. MM. y AA. Mañana saldrá el batallón de cazadores de las Navas, núm. 14 para dar la guarnicion en el real sitio del

Escorial, durante la estancia de las personas reales.

### NOTICIAS EXTRANJERAS.

*Despachos telegráficos.*

Paris 13. En Alepo se celebraron solemnemente los dias del emperador Napoleon. Las autoridades turcas fueron de uniforme á felicitar al cónsul de Francia. (G)

Lóndres 13. Ha habido algunas batallas en Méjico, pero sin triunfo decisivo por ninguna parte.

Los capitalistas se fugaban negándose á pagar las contribuciones.

Los aliados bloquearon la Guaira capturando algunos buques venezolanos.

Paris 13. El 27 se reunirá en Bruselas un congreso que se ocupará de la cuestion de propiedad artistica y literaria.

El observatorio de Paris anuncia la aparicion de dos cometas.

El *Monitor* de hoy no contiene documento alguno importante.

### GACETILLA.

*Caba'a.* El señor Vulcano está muy satisfecho por el feliz resultado de su cábala anterior, no dudando que sus suscritores habrán ganado el terno que les prometió y tan terminante les ha dado. El 79 en la primera quarteta, y el 54 y el 5 en la segunda. Tambien ha dado aunque algo mas embozado los otros dos extractos en la última quarteta. No se promete menos para la presente segun su conversacion con Pilatos que es como sigue y puede servir de cábala para la extraccion del 27 de setiembre de 1-85-8.

*Vulcano.* Ya me he vengado, *Pilatos*, el terno sé que pescate:

porque fué tan terminante, que hasta marqué los extractos.

*Pilatos.* Es verdad, señor *Vulcano*, un ternito me cayó pero el que no lo creyó se le escapó de la mano.

*Vulcano.* Pues vamos á la presente que quiero tambien que ganes 32-43 nadie reboca mis planes desde Levante á Poniente. 69

81 Este sale 85 yo lo digo 88

53 con este otro á palestra 71

52 este punto bien se encuentra 63 en valor estos dos ligo 38-4

Y si bien los multiplicas 7-9

de seguro terno tienes; 64-39

pero si mas te entretienes 73-56

tu caudal creo que duplicas.

91-71

8

*Salamandra.*

Los números mas atrasados son:

13-75-35-7-4-88-36-33-72-14

Solucion de la charada del núm. 157.  
LAGUNA.

*Charada.*

Yendo á prima y cuarta—en las alforjas eché—un cacho de terciá y prima—y fiambre le almorcé.—Se movió una tempestad—y en prima y segunda entré—otro buque allí encontré—por una casualidad.—Allí vi á prima y terciá—qué linda! qué hermosa era!—no es extraño produgera—entre reyes gran pendencia.—Segunda y prima comparó—con sus labios de coral—y segunda y quinta hace—mi corazon sin cesar.—Solo en terciá y cuarta vi—un simulacro de aquella—que cuarta, terciá y segunda—se apellida esta doncella.—Aunque las cuatro primera—sufriera, yo la adorara—mas que tercera y segunda—mi corazon traspasara.—Al efecto me vali—en ansiedad tan profunda—de la que segunda y terciá—hace con quinta y segunda—Su respuesta de tal modo—me dejó sin pulsacion—que una fuente de mi todo—me comí.... y conclusion.

R. M.

### NOTICIAS RELIGIOSAS.

Mañana santo Tomás de Villanueva arzobispo de Valencia confesor.

*Tempora.—Ordenes.*

JUBILEO.

Estará en la iglesia de san Antolin.

Se descubre á las 8 y media de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

### NOTICIAS MARITIMAS.

EL THARSIS, llegará de Marsella á Cartagena del 17 al 18 del corriente, y saldrá el mismo dia para Málaga, Cádiz, Vigo y Carril.

Saldrá de Alicante el dia 19 del corriente para Málaga, Cádiz y Sevilla el hermoso vapor español de hélice, GENIL, que tiene además de elegantes y espaciosas cámaras, departamentos especiales para señoras. Admitirá carga y pasajeros.

### ANUNCIOS.

GUANO ARTIFICIAL SUPERIOR, de la fábrica de don Marcos Bernardini, de Madrid.

Escusamos hacer elogios sobre la bondad de este abono y dirigimos á los lectores á las noticias publicadas en este mismo periódico.

Precio del Guano en Murcia 44 rs. qq.

Para hacer pedidos, dirigirse á don Justo Mas.

Por lo no firmado, el Director y Editor,  
RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp. de LA PAZ, á cargo de R. ALMAZAN,  
calle de san Lorenzo, núm. 11